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RÉSUMÉ. Le développement d’un modèle permettant la prédiction des dimensions de la couche 
de réaction formée lors de l’élaboration d’assemblages acier-aluminium par mouillage 
réactif TIG est présenté. La croissance de la phase Fe2Al5 formée à l’interface est régie par 
les transferts de chaleur au sein de la structure générés par l’apport d’énergie du procédé 
TIG. Une modélisation du procédé couplée avec la loi de croissance de la phase constituant 
la couche de réaction permet alors de prédire l’épaisseur et la largeur de cette couche.  
ABSTRACT. A numerical model allowing the prediction of the reaction layer size produced 
during the generation of steel-aluminium assemblies by TIG reactive wetting is developed. 
The Fe2Al5 growth produced along the interface is governed by the heat transfer in the 
structure caused by the welding energy deposed by the TIG process. A process modeling 
coupled with the growth law of the Fe2Al5 phase allows to predict the thickness and the width 
of the reaction layer. 
MOTS-CLÉS : transfert de chaleur, diffusion, bi-matériaux, contact, intermétallique. 
KEYWORDS : heat transfer, diffusion, bi-material, contact, intermetallics. 
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(a) configuration d’assemblage acier-aluminium par mouillage réactif 
TIG et (b) cycles thermiques expérimentaux et numériques, TC : thermocouple K



(a) zone de liaison expérimentale et simulée et (b) épaisseur de Fe2Al5
calculée et mesurée expérimentalement
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